
客流量下降，业绩下滑
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卖烧烤，送外卖，推出8元菜、10元菜等平价菜……

□记者 许晓洁 通讯员 邱海生 文/图

细心的人们不难发现，目前，我市中高档酒店正在悄然发生
变化：饭点时，门前的车辆少了；订餐时，服务员会主动谈起优惠
来；店门口电子屏上打出的菜品价位明显降低了。

在中央倡导“厉行节约，反对浪费”的影响下，中高档餐饮企
业普遍遇冷，出现业绩下滑的现象。那么，洛阳的中高档酒店受
到怎样的影响？他们又如何自救呢？

今年，中高档酒店业绩下滑，这是不
争的事实，其中一些酒店已经坦然面对，
但还有一些酒店对此却讳莫如深。不
过，即使是没有看到酒店上座情况的普
通老百姓，也能从酒店门口的停车数量
上判断出，这些酒店遭遇了“寒流”。

洛阳餐饮旅游集团旗下有红子鸡、
全聚德等5家酒店，都是各具特色的大
型中档酒店，规模在 3000 平方米至
8000平方米，在“舌尖上的浪费”减少
后，这些酒店纷纷出现客流量下降、业绩
下滑的现象。

虽然婚宴、寿宴等刚性需求对洛阳
餐饮旅游集团的业绩起到了一定的支撑
作用，但今年二、三月份，这些酒店也不
可避免地出现客流量下降、业绩下滑的
现象。

据业内人士透露，中高档酒店确实
受到了一定的冲击，特别是过去完全走
高端路线的大酒店，受到的冲击更大。

“哪家人多进哪家”是许多人选择饭
店的标准。人气旺的饭店，生意越来越
好；人气差的酒店，生意越来越差，长期
下去，其生存都是个问题。对于餐饮企
业来说，人气是其长期发展的关键。

洛阳餐饮旅游集团董事长申灵杰
说，大的酒店要想生存下去，必须想办法
扭转人气低落的局面，如果还不改变思
维，生存会非常艰难。

他说，大吃大喝很浪费，中央果断采
取措施很有必要。中高档餐饮企业要作
好心理准备，积极转型。

春节过后，洛阳餐饮旅游集团旗下
酒店已经开始着手转型，从各方面亲近
大众，目前，已经形成较为完善的转型
思路。

据了解，就在我市一些中高档餐饮
企业大刀阔斧转型之时，也有一部分中
高档餐饮企业仍然对转型“羞羞答答”，
抱着观望态度。

业内人士告诉记者，对于中高档餐
饮企业来说，转型是挑战，也是机遇，早
转型的能够把握先机，转型慢的或将逐
渐被淘汰。

□马俊曹

作为全球华人寻根拜祖的
盛事，在癸巳年黄帝故里拜祖
大典上，酒祖杜康首次摆脱了
外地名酒主导黄帝故里拜祖大
典用酒的尴尬。

4月12日，癸巳年黄帝故
里拜祖大典在新郑举行，酒祖
杜康成为本次活动的指定供奉
用酒和欢迎晚宴主场指定招待
用酒，这是继连续两年摘得指
定供奉用酒之后，杜康首次成
为黄帝故里拜祖大典欢迎晚宴
主场指定招待用酒。

“杜康是华夏酿酒鼻祖、中
华美酒之源，不仅历史悠久、文
化也很厚重，曹操‘何以解忧，
唯有杜康’的千古感慨为海内
外华人熟知。虽然天下美酒
多，但历史记载曾经被黄帝饮
用的美酒唯有杜康，而杜康也
被多个朝代的君王封为御酒、
贡酒以及祭拜天地和先祖的
首选用酒。”黄帝故里拜祖大
典组委会办公室副主任任大
同解释，综合考量历史文化
底蕴、品牌知名度、产品品质
等因素，黄帝故里拜祖大典
连续两年从诸多美酒中选择
酒祖杜康作为祭拜黄帝的指
定供奉用酒。

据河南省酒业协会知情
人士分析，酒祖杜康不仅为海
内外华人熟知，也是能代表豫
酒形象的产品，而且活跃于郑
开国际马拉松庆功宴、河南与
全球政要及企业高管主题论
坛欢迎晚宴等重大活动中，成
为今年黄帝故里拜祖大典欢
迎晚宴主场指定招待用酒也
是众望所归。

酒祖杜康
飘香黄帝故里

一些中高档酒店已经走上转
型之路，这些变化让市民又惊又
喜。市民马女士告诉记者，她最近
在某中高档酒店吃饭，由于有赠券
活动，所以算下来单次人均消费不
足30元，让她简直不敢相信。

据了解，为了生存下去，一些
中高档酒店走起亲民路线，烧烤、
外卖这些经营项目也被纳入进
来。洛阳餐饮旅游集团采取了多
项措施：一是各店纷纷推出 8 元
菜、10元菜等平价菜；二是推出快
餐、商务套餐、自助餐及电烧烤，

开展送餐上门服务；三是取消了
雅间最低消费标准；四是延长晚
上营业时间；五是在网上推出低
价团餐……

最重要的是，菜品的价位也降
下来了。以前这些中高档酒店很
少有20多元的菜品，但是现在打开
菜单，十几元的菜品数量已经不
少，甚至还出现8元菜、10元菜、拼
盘菜。“我们通过内部开源节流，降
低成本，减少浪费，让利于消费者，
还要求厨师开发创新低价菜、平价
菜。”申灵杰说。

据业内人士透露，与中高档酒
店遭遇“寒流”刚好相反的是，特色
餐饮店、火锅店正生活在幸福的“春
天里”——业绩稳中有升，洛阳餐饮
业遭遇“冰火两重天”，或正面临重
新洗牌。

洛阳天府火锅饮食有限公司董
事长岳本新告诉我们，该公司成立多
年来，定位一直是面向大众，客户群
非常稳定，菜品价格也在同档次酒店
中相对偏低，所以没有像其他中高档
酒店那样遭受业绩下滑；相反，近几
个月来，业绩稳中有升。

“中高档酒店的转型是必然
的。”岳本新认为，中高档酒店同所
有餐饮企业一样，都应该面向大
众，降低菜品价格，让它回归价值，
这是中高档酒店不得不进行的必

要选择；在市场的考验下，优者胜、
劣者汰，也是中高档酒店必须遵守
的游戏规则。

“降价是必然的选择。”信阳菜
馆珠江路店总经理王红淼说，中高
档餐饮企业要改变自身的形象，改
变大家脑海中那种高高在上的形
象，开门迎客，多推出平价菜、家常
菜，让消费者敢于走进去，乐于走进
去，这样才能挽救自己。

申灵杰说，大众消费是大势所
趋，中高档酒店要把握这次转型的
机会，让大众认可自己。他说，与街
头的小餐馆相比，中高档酒店在服
务、环境、采购成本等方面占绝对优
势，只要肯把菜品价格降下来，就一
定能赢得顾客的信赖，让顾客愿意
走进来消费。

保证人气，必须转型

面向大众，或是机遇

中高档酒店中高档酒店
我高档但我很亲民我高档但我很亲民

快餐、平价菜，实惠又亲民

某高档酒店推出便宜的夜宵——蒸笼食品

烧烤美味又安全

蒸笼食品便宜又实惠


